

Fucomi afianza su continuidad tras los recortes con 16 nuevos cursos de formación

La Fundación tiene previsto dar cobertura con estas actividades a 240 desempleados en sus centros de San José de Turón y Sorriego en El Entrego

Mieres / Langreo,
J. VIVAS

La Fundación Comarcas Mineras (Fucomi), con sede en el pozo San José de Turón (Mieres), ha cerrado una etapa de incertidumbre en la que se dudaba de su futuro a corto plazo. En la actualidad, la fundación tiene en marcha dos escuelas taller y otros tantos talleres de empleo, así como siete cursos de formación y dos programas de acompañamiento para el empleo. A esto se sumará durante este mes una nueva convocatoria de cursos, esta vez 16, que formarán a 240 desempleados. Su continuidad está asegurada.

Soldador, energía fotovoltaica, gestión ambiental o informática son algunas de las materias que se impartirán en la próxima convocatoria de cursos impartidos por Fucomi a partir de este mes y que se desarrollarán hasta septiembre del año que viene. Estos ciclos formativos se desarrollarán tanto en las dependencias turonesas del pozo San José como en el centro de formación de Sorriego, en El Entrego.

Los siete cursos que se están impartiendo en la actualidad (calderero industrial, gestión administrativa, sistemas microinformáticos, sistemas de automatización industrial, marketing, comercio internacional y bases de



Alumnos de una escuela taller de Fucomi, trabajando en la reforma de la Casa de la Buelga en Ciaño, Langreo. | FERNANDO GEIJO

datos) finalizarán entre febrero y abril del próximo año. De este modo, coincidirán en el tiempo con los nuevos ciclos formativos.

También están en marcha los

talleres de empleo y las escuelas taller, que se desarrollan en las comarcas del Nalón y Caudal, así como en Siero, Tineo y Cangas del Narcea. Los primeros finali-

zarán en junio del año que viene, mientras que los segundos se alargarán hasta finales de 2015. Otro de los programas que actualmente se desarrolla es el

acompañamiento para el empleo, proyectos de orientación laboral que acabarán en marzo y octubre del próximo ejercicio.

Esta amplia oferta consigue que Fucomi siga adelante a pesar del drástico recorte que el Principado aplicó sobre la fundación. Todo comenzó en 2010, cuando el Principado redujo en un 62 por ciento la subvención para gastos de funcionamiento. Tres años después vendría una nueva reducción del personal, despidiendo a cinco de los doce trabajadores que integraban la plantilla. Entre ellos se encontraba Jorge Suárez, que ejercía como gerente de la fundación. A pesar del temporal, el personal de Fucomi ha sabido salir adelante y ver la luz del sol donde sólo había nubarrones.

Ha desarrollado en las dos últimas décadas un centenar de proyectos, entre escuelas taller y talleres de empleo

Fucomi ha desarrollado a lo largo de las dos últimas décadas más de un centenar de proyectos, entre escuelas taller y talleres de empleo; pasando por sus instalaciones más de 20.000 desempleados durante todo este tiempo.

Además de la formación para desempleados, Fucomi también desarrolló la Universidad Popular, una amplia oferta de cursos más destinados al ocio y el tiempo libre y abiertos a toda la población de las comarcas mineras. Este programa, a pesar de su éxito, también fue cancelado dentro del proceso de recortes de la fundación.

Hunosa amplía su mercado en Latinoamérica con el diseño de una mina de carbón en Colombia

La hullera pública fue elegida para proyectar una explotación subterránea por su experiencia en yacimientos geológicamente complejos

Langreo / Mieres, L. M. D.

El Grupo Hunosa empieza a consolidar su negocio en América latina. La empresa minera pública acaba de hacerse con un contrato para diseñar una mina subterránea de carbón en el noroeste del país. La compañía contratante, una de las más importantes del sector extractivo, ha valorado la experiencia de Hunosa en la explotación de yacimientos subterráneos que son geológicamente complejos. De esta forma, la empresa minera colombiana quiere aprovechar esta experiencia, ya que Hunosa está acostumbrada a sacar carbón en capas casi verticales, lo que permite acceder a mayores reservas de mineral. Este contrato en Colombia es el segundo que consigue en unos días Hunosa en América. El primero, de carácter muy distinto, le permitirá diseñar los planes de seguridad de una fábrica del sector agroalimentario en México,

además de ejecutar las obras que sean necesarias para poder llevarlo a cabo en la planta.

El acuerdo comercial entre Hunosa y la empresa minera ha hecho que algunos técnicos de la hullera pública hayan visitado el país latinoamericano para ir planificando la puesta en marcha de la explotación subterránea. Por el momento, Hunosa se encargará de elaborar el diseño inicial de la mina. Un documento que determinará el tipo de pozo que se ejecutará y las opciones más rentables para su explotación.

Con este acuerdo en Colombia, este país se perfila como uno de los destinos internacionales prioritarios para Hunosa. Es, no en vano, el gran productor de carbón en Sudamérica, ya que en las minas del país se extraen más de 80 millones de toneladas al año (unas 15 veces la producción española). El Gobierno colombiano, además, maneja planes para

aumentar esta extracción de mineral en más de un 40 por ciento en los próximos años.

Ya en 2013, el Grupo Hunosa había conseguido –a través de Sadim Ingeniería– un contrato para ofrecer formación especializada a técnicos del sector minero colombiano. Este mismo año, además, el Gobierno de este país adjudicó, también a Sadim, un contrato para desarrollar un proyecto de evaluación ambiental estratégica en el sector minero. Esta contratación, impulsada por el Departamento Nacional de Planeación del Gobierno de Colombia, establece que Sadim asesore al Ejecutivo en el desarrollo del sector extractivo en el país. Este 2014, también en Colombia, la Brigada de Salvamento estuvo presente como participante en el Primer Encuentro Nacional de Socorredores de Minas que se celebró en las localidades de Zipaquirá y Nemocón.

En su discurso del día de los premios a la antigüedad, las denominadas medallas de Santa Bárbara de Hunosa, la presidenta de la empresa pública, María Teresa Mallada abogó por “romper algunos clichés, como por ejemplo, el que supone abrir negocio en el mercado internacional”. Mallada subrayó en el acto que la compañía ha logrado, “en poco más de un año”, acuerdos, “unos tímidos y otros de envergadura, en Argentina, Colombia, México, Brasil, Portugal o Sudáfrica”. En esta misma intervención destacó la importancia de este nuevo contrato, “recientemente hemos firmado un acuerdo para diseñar una mina en el noroeste del país”, aseveró. También añadió que “en México hemos entrado en el sector agroalimentario encargándonos de diseñar ya los sistemas de seguridad de dos plantas industriales”. Es más, incluso anunció que es-

Los proyectos

► **La minería colombiana.** En las minas de Colombia se extraen más de 80 millones de toneladas al año (unas 15 veces la producción española). El Gobierno colombiano maneja planes para aumentar esta extracción de mineral en más de un 40 por ciento en los próximos años.

► **La hullera asturiana.** El Grupo Hunosa, en el año 2013, había conseguido –a través de Sadim Ingeniería– un contrato para ofrecer formación especializada a técnicos del sector minero colombiano. También consiguió del Gobierno colombiano la adjudicación, también a Sadim, un contrato para desarrollar un proyecto de evaluación ambiental estratégica en el sector minero.

tos trabajos podrían ampliarse “a otras plantas”. La internacionalización de sus servicios de ingeniería y seguridad es uno de los principales pilares en los que puede sustentarse el futuro de la empresa, junto con nuevas divisiones como la Hunosa Verde.